

Tivolien

Des nouvelles de l'établissement Saint-Joseph de Tivoli

Collaborez à nos projets : [Fondation Saint-Joseph de Tivoli](#) ✎



2022-02

Tivoli Sans Frontières au Bénin

Durant les dernières vacances scolaires, une délégation de Tivoli Sans Frontières est partie au Bénin pour reconnaître les besoins et les projets possibles pour de futures missions avec nos jeunes.



Classes flexibles à l'École

Une pédagogie repensée, des propositions d'apprentissage variées, un enseignant accompagnateur, et l'élève au centre des apprentissages : voici le principe des classes flexibles proposées à tous les niveaux de l'École de Tivoli. Pratiquée depuis 4 ans, la classe flexible favorise la motivation, la responsabilisation, l'autonomie et l'entraide des élèves.



Colloque sur les collèges jésuites

Le 24 et 25 novembre, un colloque pluridisciplinaire international sur les Collèges jésuites, plus précisément après le rétablissement de la Compagnie, s'est tenu à l'Archéopole de l'Université de Bordeaux Montaigne.



Une semaine en compagnie des jésuites

Du 28 novembre au 3 décembre, l'établissement Saint-Joseph de Tivoli a accueilli la semaine jésuite, sa deuxième édition après celle de 2018. Pour cette occasion spéciale, une trentaine de jésuites se sont déplacés, du jamais vu durant toute l'histoire de Tivoli. Venus de toute la France, ils ont pu témoigner de leur mission et de leurs engagements, au travers d'échanges, de temps de prières et de conférences thématiques.

Un large éventail d'activités furent proposées chaque jour, centré autour des Préférences Apostoliques Universelles des jésuites : (re)découverte du discernement, messe des familles Laudato Si, spectacle sur la vie de saint François Xavier, veillée festive...

Cet événement festif est venu clôturer l'année jubilaire célébrant les 450 ans du collège. Il a permis de rendre visible la compagnie de Jésus au sein de l'établissement, et d'honorer les différentes dimensions de cette tradition pédagogique et spirituelle. Destinées à toute la communauté éducative, aux élèves, ainsi qu'aux parents et anciens élèves, cette semaine jésuite a permis à chacun d'avoir un contact vivant, ludique et accessible avec la Compagnie de Jésus. Pour revivre cette semaine, rendez-vous sur notre chaîne Youtube ✎.

La communauté des amis de Tivoli est composée de tous ceux qui, d'une manière ou d'une autre, sont attachés à l'établissement Saint-Joseph de Tivoli. Son objectif est non seulement de permettre à ses membres de garder un contact avec ce qui se vit au sein de l'établissement et de retrouver la trace d'amis ou d'anciens perdus de vue, mais aussi de constituer un réseau d'échanges et de services. Pour être tenu informé des événements et des projets, inscrivez-vous sur amisdetivoli.tivoli-33.org.

Tivoli en pleine rénovation

Depuis déjà quelques semaines, les travaux se poursuivent à l'entrée du 40 avenue d'Eysines. Ils font suite à une première phase de rénovation du parc et de la chapelle Peyreblanque, et finiront par la rénovation du self.

Cette restauration s'inscrit dans le cadre du plan Tivoli 2030, qui avait été présenté lors du lancement de la Fondation en 2019.

Grâce à une préparation des travaux durant 4 ans, les besoins avaient pu être identifiés. Ce chantier répond ainsi à des exigences de sécurité, de rationalisation des flux d'élèves, de qualité d'accueil, de création de nouveaux espaces pédagogiques.

Une fois la rénovation terminée, les 6èmes et les 5èmes continueront de rentrer par l'entrée de Peyreblanque, dans l'objectif de distinguer les âges et de tranquilliser les plus jeunes.



Quelques dates

- 3 déc : messe de Saint François Xavier, et clôture de l'année jubilaire
- 5 déc : conférence dans le cadre du séminaire Educatio
- Du 5 déc au 15 déc : réunions des parents et professeurs
- 7 déc : concert des Sœurs Nemtanu au profit de la fondation Saint Joseph de Tivoli
- 16 déc : messe de Noël, et remise des diplômes du Baccalauréat



Coup de projecteur sur une archive : L'Apothéose Saint François

L'Église Saint-François-Xavier, aujourd'hui Saint-Paul-Saint-François, église de la maison professe des jésuites, fut édifée entre 1661 et 1673. Elle est considérée comme l'un des chefs d'œuvre de l'architecture classique pour la France et pour Bordeaux.

Le chœur fut décoré au milieu du XVIIIe siècle : « L'Apothéose de Saint-François-Xavier » et le tabernacle, en marbre et bronze doré, furent mis en place par le grand sculpteur Guillaume II Coustou en 1748. « Assis sur ces nuées, le saint. Plis des étoffes, franges, broderies, dentelle, mouvement des bras étendus, des mains ouvertes, tout est naturel, et le visage juvénile exprime une adoration confiante » (F.G. Pariset, Bordeaux au XVIIIe siècle, 1968).

Avez-vous lu le livre des 450 ans de Tivoli ?

Si vous ne l'avez pas encore, n'hésitez pas à acheter le livre d'histoire sur les 450 ans du collège jésuite de Bordeaux. Il est en vente à l'accueil, ou en écrivant à developpement@tivoli-33.org



Nouvelles du réseau



Effata 2022, le rassemblement national des jeunes

Pour fêter ses 60 ans, le Mouvement Eucharistique des Jeunes a invité du 11 au 13 novembre à Bordeaux tous ses responsables, encadrants et amis, à vivre un grand rassemblement national. Ce fut l'occasion parfaite de faire le point d'étape sur les grandes orientations, soit au niveau de la pédagogie, de la formation, des camps, des liens avec la famille ignatienne mais aussi de se donner des perspectives.

Suivez-nous au quotidien sur

